



# 「はたら」

深谷市立幡羅小学校  
平成27年 6月29日



## 1学期の締めくくりのとき！

1年生が大切に育ててきたアサガオが色とりどりの花を咲かせ始めました。早いもので1学期も残り3週間足らずとなりました。新しい学年になって3ヶ月が経過し、子どもたちは日々の授業や学年・学校行事とおしてたくさんのことを学んだり、体験したりしてきました。そして、心も体も一回り大きくなり、できることが増え、わからなかったこともわかるようになってきました。「下の子のめんどうをみているなあ」「あいさつの声がいつもいいなあ」「1年生なのに暗唱を頑張っているなあ」などその子らしい成長の姿もたくさん見ることができます。

学校では学習・生活の「まとめ」の時期を迎え、学習内容の確認や復習、生活面での反省を進めていきます。ご家庭でも、持ち帰る作品やテストなどに目を通しながら、一人一人の頑張りや成長を認め励ましていただければ幸いです。また、「家庭学習」にも進んで取り組むことができるよう改めて見届けと声かけをお願いします。

「終わりよければすべてよし」という言葉がありますが、子どもたちが夏休みを気持ちよく迎えられるように、1学期を振り返り、「締めくくり」にしっかりと取り組ませていきたいと思えます。うっとりしい梅雨空が続く中、日差しが強くなり気温も上昇してきています。熱中症予防、規則正しい生活など健康管理には十分ご配慮くださいますようお願いいたします。

## 家庭学習のすすめ♪～自ら学ぶ子どもたちに～

この「家庭学習」は、「学習の習慣化」を図ることがその目的です。そのやり方には、「授業の学習内容の定着を図るための学習＝宿題」と「自分の意欲、興味関心に応じて課題を決め取り組む学習＝自主学習」があります。低学年の家庭学習にあつては、与えられた宿題をやる勉強が中心となりますが、中学年から高学年にかけての家庭学習は、宿題に自主学習をプラスしていくことが大切です。要は「させられる学習」から「自分でする学習」へ、そして「自ら進んで取り組む学習」へと、徐々に子どもの意識が変化するところだと思えます。自分ですることを見つけたたり、気付いたりしながら「学ぶ」という姿勢は、生きて働く力となり、これからの生活（人生）で必ず役に立つものと思えます。子どもたちの中には「(自主学習)何をやったらいいのかなあ？」という声も耳にしますが、アイデア一つで自主学習の対象は無限に広がります。自分の苦手な作文や算数の文章問題などに挑戦することを始め、習った熟語や言葉を使った短作文を書くこと、友だちと問題を出し合って解くこと、地図に覚えた川や山を書き込むこと、読書記録をつけること、親子で一緒に取り組むこと……何でもよいのです。

中国の思想家、孔子の言葉に「学びて時にこれを習う。またよろこばしからずや」という一節があります。自分の勉強をして、それをふだんから復習していると、その学んだものはすべて自分の力となる、と言っているのです。自ら学ぶ姿勢と、その都度繰り返していくことの大切さは現在でも変わらないものですね。

7月 主な行事		授業日数 13日	
1 水	【学校評議員会】	17 金	特別日課3時間 終業式
2 木	【学校保健委員会】	18 土	
3 金		19 日	
4 土	子ども会長縄大会 (幡羅公民館)	20 月	海の日
5 日		21 火	水泳教室(3、4年) 補充学習(3～6年)
6 月		22 水	水泳教室(3、4年) 補充学習(3～6年)
7 火	児童集会 クラブ活動	23 木	プール開放①
8 水		24 金	プール開放②
9 木	【社会を明るくする運動 来校】	25 土	夏季休業日 7月21日～8月27日
10 金		26 日	
11 土		27 月	プール開放③ 教育相談日①
12 日		28 火	プール開放④ 教育相談日②
13 月	一斉下校・通学路点検	29 水	プール開放⑤ 教育相談日③
14 火	音楽集会 補充学習	30 木	プール開放⑥ 教育相談日④
15 水	特別日課5時間 補充学習 給食終了	31 金	プール開放⑦ 教育相談日⑤
16 木	特別日課3時間		

## ★はたらっ子の活躍★



### 【埼玉県硬筆展覧会 県展出品】

1年 森田 あい 2年 小端 亮 3年 齋藤 優羽 4年 新井 仁菜

### 【深谷市人権作文コンクール 学校代表】

2年 増尾 美季奈 題名「友だちのいいところ、みつけたよ」  
 3年 墨野倉 千夏 題名「友だちとけんか」  
 4年 新井 仁菜 題名「車いす体験をして」  
 5年 千葉 龍平 題名「勇気を出して」  
 6年 小野島 菜々 題名「友達の思いやり」



みんなちがってみんないい♪

### 【深谷市人権メッセージ 学校代表】

6年 永友 芳佳 ”思いやり つなげることで 広がる輪”  
 6年 村川 夏樹 ”伝えよう 笑顔をそえて ありがとう”  
 6年 金内 結美 ”ありますか 友を助ける 大きな勇気”  
 6年 橋本 莉奈 ”一言で 相手の気持ち 替わるかも”  
 6年 藤村 茉穂 ”心の目と目で見つめ合おう あなたとわたしの良いところ”



### 【幡羅小学校ベストリーダー ※平成27年4月8日から平成27年6月22日まで】

【低学年】	【中学年】	【高学年】
1位 2年 野崎 逞斗 28冊	1位 3年 松江 宗一郎 36冊	1位 6年 栗原 彩希 30冊
2位 2年 吉田 翔 26冊	2位 3年 森川 幸音 35冊	2位 5年 加藤 慧大 28冊
3位 2年 栢石 博成 25冊	3位 3年 墨野倉 千夏 34冊	3位 6年 清水 悠衣 26冊
4位 2年 守屋 貴住 24冊	4位 3年 小野寺 漸 33冊	3位 6年 田中京 太郎 26冊
4位 2年 野上 聖生 24冊	5位 3年 橋本 青空 32冊	3位 6年 蛭川 美希 26冊
	5位 3年 福島 蒼惟 32冊	

読書は、心の栄養です♪



## はたらっ子ニュース ～いいね!がいっぱい幡羅小～

### 6年生、実り多き修学旅行(6月10日、11日)～あったかいんだからあ～



★二日間天候にも恵まれて、6年生が鎌倉・江ノ島・横須賀方面に修学旅行に行ってきました。一日目の班別行動では、鎌倉の歴史ある建物を見学したり、江ノ電に乗ったり、買い物を楽しんだりしました。そして何より、外国人とふれあうという『課題』をどのグループも見事に成し遂げてくれました。ドキドキしながらも英語で話しかけ、「あったかいんだからあ」の歌声と事前に作っておいた折り鶴をプレゼントしました。日本を訪れた外国人観光客に最高の『おもてなし』の姿を見せてくれました。

### 教育活動の充実 ～「学校応援団」の皆様、『ありがとうございます』～



★本年度がスタートし3か月ですが、地域の「学校応援団」の皆様のおかげで、地域の人材を生かしたさまざまな教育活動が進められています。これまで、「読み聞かせ」(全学年)を始め、バケツ稲の栽培(5年)やサツマイモ栽培(2年)、「花はなプラン」(美化・栽培委員会)、茶の湯体験(6年)などが行われています。子どもたちは、地域の人とふれあいながら、ふだんの授業とはちょっぴり雰囲気異なる豊かな学びの世界を味わっています。

### 非行防止教室 ～子どもたちの安心・安全を守るために～



★6月8日(月)、埼玉県警察非行防止指導班「あおぞら」の方をお迎えし、防犯教室(低学年)、非行防止教室(高学年)を行いました。低学年では、危険から身を守るための方法や不審者に対応するために4つの大切なこと【①「一人にならない」②「知らない人についていかない」③「大きな声で助けを呼ぶ」④「誰とどこで何時まで遊ぶか家の人に話す」】を教えてくださいました。高学年では、暴力や窃盗、インターネット犯罪など、子どもたちが加害者や被害者にならないための指導を実演を交えながらいただきました。ルールやきまりを守ることが、安心・安全な生活や自分を守ることに繋がります。ご家庭でのご指導もよろしくお願いいたします。

### プール学習が始まりました。～水に慣れ、親しみ、泳力をつけましょう♪～



★6月1日のプール開きを経て、子どもたちが楽しみにしているプール学習が始まりました。プールサイドやプールの中での安全に気をつけて、自分の目標をもって学習してほしいとお願いしました。今年度は、ありがたいことに、生涯学習スポーツ振興課の施策「深谷アスリートクラブ事業」により、スイミングクラブ(協栄、サンライン)の先生とボランティアの大学生がそれぞれ来校し、子どもたちの指導にあたってくれています(計6日間)。水に慣れ親しみながら、ゆったりと長く泳げる力を身につけたいものです。  
※6年生が、1年生と幡羅幼稚園の園児と一緒に「水遊び」のお手伝いをしてくれました♪

### 硬筆制作会 ～姿勢正しく、気持ちを込めて!～



★6月5日は校内硬筆制作会でした。話し声のない静かな教室に、鉛筆の音だけが聞こえてきました。どの子も真剣に気持ちを込めて課題に取り組んでいました。  
※「鉛筆の正しい持ち方・書く姿勢」については、時々ご家庭でも見てあげてください。

### 音読朝会、心を一つ♪ ～迫力ある群読でした～



★6月16日(火)、本年度2回目の音読朝会を行いました。「こだまでしょうか(金子みすず)」の群読と深谷の子「6つの誓い」の暗唱を行いました。全校児童の元気な声が体育館いっぱいに響き渡りました。  
※「6つの誓い」暗唱賞に取り組んでいます♪

### 連絡とお願い 夏季休業中における体育館の天井等の工事について



大規模地震に備えるために、体育館天井等の落下防止等の工事を夏季休業中に行うことになりました。天井パネルを取り外したり、鉄骨を塗装したり、照明をLEDに交換したりする大がかりな工事です。工期完了が8月末のため、夏休み中は体育館は使用できません。また、体育館周りを閉鎖するため、移動にも制約が生じます。ご不便をおかけしますが、ご理解くださいますようお願いいたします。

※夏休みのプールに係る「注意事項」等について、別途通知を配布します。

